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（ ）平成２２年度 第４回 寒川町総合計画審議会 会議要旨 案

日時：平成２３年１月２８日（金）
午後２時３０分～４時１３分

場所：議会第１委員会室

出席者：飯田誠会長、黒沢善行委員、早乙女昭委員、藤沢喜代治委員、
鈴木宏文委員、脇文亮委員、今井雄二委員、玉井拙夫委員、
熊澤茂委員、小林篤子委員、村松正喜委員、西川宣夫委員、
大庭照人委員

欠席者：小畠栄子委員、北村明委員、佐藤一夫委員
事務局：木内企画政策部長、石井専任主幹、深澤副主幹、小林主査、

高橋主任主事
傍聴者：２名

１．開会・・・木内企画政策部長
○開会のあいさつ

２．会長あいさつ
○本日で、第４回目の会議となる。前回の会議では事務局より改訂基本構想（案）

について皆様から貴重な意見等をいただきました。本日は改訂基本構想（案）に
ついて町で検討・修正し、改訂基本構想パブリックコメント（案）として事務局
より提出されましたので、再度意見等をお伺いしたいと思いますので、引き続き
皆様のご協力ををお願いします。

３．議題

（１）寒川町総合計画「さむかわ２０２０プラン」改訂基本構想パブリックコ
メント(案)について

【会 長】それでは、事務局から説明をお願いする。

○事務局より町総合計画「さむかわ２０２０プラン」改訂基本構想パブリック
コメント（案）について、資料番号２総合計画審議会意見一覧表を中心に説
明。

【会 長】説明が終わったが、この改訂基本構想パブリックコメント（案）について
ご意見等ありますか。

【委 員】前回の宿題になっているところで、私から質問をした点について確認をさ
せていただきます。この資料によると平成２７年度及び平成３２年度の普
通会計歳入総額の中には想定される普通建設事業に対するものが入ってい
るものとして捉えてよろしいか。

【事務局】こちらの２７年度および３２年度については、過去の５年ごとの推計をト
レンドで取り推計したものであるが、その事業については経常経費的なも
のを鑑みて推計している。普通建設事業に伴うものについては、見込んで
いない。その普通建設事業部分の歳入であるので、事業をやることによっ
て、国庫支出金や町債などはこの中には見込んでいない。そういったこと
で同じレベルで比較するには過去の歳入総額から普通建設に係る歳入額を
差し引くことで同条件となるという判断でこちらを計算した。
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【 】 、 、委 員 そうすると この資料番号５の中の普通建設事業費充当特定財源の中には
町債とか、町の負担分も含まれているということで、それはこの段階で引い
ているということであって、同じように２７年度も３２年度も含まれていな
いという理解でいいということですか。

【事務局】その通りです。

【会 長】他にありますか。

【委 員】先般の会議の中でも、基本構想については変更しないという町長の言葉だ
ということで伺っているが、その後町長と相談をして決めると言っていた
が、その後の経過について伺いたい。

【事務局】理事者と話した中では、現在については考えについては基本的には変わら
ない。

【会 長】よろしいですか。基本的には変えないということですが。

【委 員】残念です。

【会 長】他には何かありますか。

【 】 、 、委 員 それにちょっと関連するが 審議会の意見で序論の２章の計画の名称だが
総合計画というのが正式な名称で、２０２０プランについては愛称だと思
う。基本構想となると改訂基本構想と付けて、２０２０プランの愛称の名
称については、改訂とか新とか付けないで、前回策定した計画と一緒であ
るとしている。そうは言いながら、基本的な部分は変わっていないが、構
想も人口や文章の一部修正があるので、通常は変わったら改訂とか何か付
けていかないと混乱するするのではないか。その辺の２０２０プランとい
うものはどういった意味なのか。寒川町総合計画が正式名称で改訂基本構
想と言っている。基本計画も改訂基本計画になると思う。であれば、寒川

、 、町総合計画基本構想 愛称として２０２０プランというものであるならば
これを変えない論理がよくわからない。基本的には変えないというものは
わかるが、ある程度変えているということであれば、改訂とか付けるべき
ではないか。

【事務局】総合計画については、平成１４年度から平成３２年度までの計画で、寒川
町総合計画さむかわ２０２０プランと付けさせていただいている。その基
本構想部分については、平成１４年度から平成３２年度まで一貫したもの
として考えているが、基本構想については一部改訂したことで改訂基本構
想としている。基本計画については、後期基本計画という名称としていき
たい。実施計画については、現在は第２次実施計画として平成２３年度ま
でのもので、平成２４年度以降は第３次、第４次、第５次実施計画として
考えている。こういった中で、寒川町総合計画さむかわ２０２０プランと
してはそのままの名称でいきたいと考えている。

【会 長】今の委員からの質問の趣旨は、総合計画が主体なのか、２０２０プランが
主体なのかということだと思うが、総合計画の中がきちんと１０年間なら
１０年間の計画があって、新しいさむかわ２０２０プランは、中身を多少
変えていくので、そのままの名称で良いのかどうかといった意見で、多少
でも改訂とか新とか入れた方が良いのではといった意見だが、その点につ
いてはどうか。
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【事務局】総合計画書の６ページをご覧いただきたいと思いますが、こちらでは総合
計画の概要というものがあるが、こちらについては既に発行されているも
ので、こちらの中で、総合計画については地方自治法の第２条の中で基本
構想を定めとしており、総合計画を策定する法的に基づいた総合計画とい
うことになるが では その総合計画の名称は何かというと こちらに 総、 、 、 「
合計画の名称としては、さむかわ２０２０プラン」としてこちらの序論の
中に記載している。これについて、人口や社会背景が変わったということ
でこちらの名称について変えた方が良いといったご意見ですが、総トータ
ルでの計画として考えてると、名称を変えた場合、新総合計画という取り
扱いとなるので、事務局としてはこちらの既に発行している名称を鑑みる

。 、 、とそのままの方が良いと考えている また こちらの基本計画については
計画の構成の中で既に明記されており、前期１０年、後期９年としている

、 、 。ので こちらの名称ついても 改訂基本計画ではなく後期基本計画となる

【委 員】見解が違うので意見だけ言わせてください。基本的には基本構想をまるで
変えない場合には、同じで良いと思う。しかし、人口など若干でも変えて
いるので、その場合は変えたことになるのだろうと私は思う。それであれ
ば、わかりやすくするためにも付けるべきだろう。私の意見ですので、本
当は県の見解も聞きたいが、どうでしょうか。もし説明できれば。

【会 長】委員の意見では、多少なりとも人口なり何か変えると、一般の人が見ると
昔も今も一緒なのかと思う。実際には一緒であるが、中身では人口の変化
とか政策的な変化として「安全」とか「高齢対策」だとか入ってくると、

。あるいは何年度版とかにしてやらないといけないのかという意見だと思う
これは意見だが、基本的には変えないとしているが、名称については、多
少、本の発行時にこれは何年度版であるとした方が町民の人もわかりやす
いのではないか。

【 】 、 、事務局 確かに今言われた通りですが 他市町村の事例を見ても基本的には同じで
基本構想の期間は名称を変えずに、前期・後期というようなものがほとん
どのケースであり、若干基本構想を変えてもそのままの名称としているこ
ともあります。また、基本構想が全く変わらない場合、巻末の資料編に基
本構想を記載している例もある。しかしながら、どれが正しいといったも
のはなく、あくまでそれぞれの市町村が作るものであるので、その辺につ
いて工夫が必要であるということであれば、表紙に何年度から何年度まで
といった表記もあるので、その辺の工夫についてご意見として受け、再度
検討させていただきたい。

【会 長】それでよろしいでしょうか。他に意見等ありますか。

【委 員】改めて考えたが、財政の先程の数値ですが、平成２２年度までの数値の変
化で平成１７年度は特別の事情があったのかと思うが、それが何かという
ことと、平成２７年度と平成３２年度が約１０億円ぐらい大きく下がる理
由は何か。人口については年齢構成は変わるがほとんど横ばいで、大きく
変化する要因はない。また、土地についても最近の状況は下げ止まりであ
ると思うので、そういったときに何らかの検討を加えた上で見込むといっ
た指示が出ているのか。その上で算出したという理解で良いのか。

【事務局】こちらの歳入が激減しているということだが、先程触れましたが、平成１
７年度と平成２７年度で大きく変わっているものの状況として地方債など
を見てみると、土地区画整理事業や学校耐震化などを中心として普通建設
事業費の国庫補助金や地方債の借り入れなどハード的なものを進めてきた
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ことで臨時的な歳入が関係していると思われる。こちらにつきましては、
先程も説明したとおり、普通建設事業費については、今後なかなか見込ま
れない。た、大きく減った要因としては町税のうち法人税などの落ち込み

、 。が激しい中で 財政・税務において推計した結果このような推計となった
それ以外にも国県支出金なども全体的に落ちている状況である。また、今
後繰越金等についても見込みが立たない状況である。どこといった突出し
ているわけではなく、全体的に減少している状況である。

【委 員】これについてはいろいろと議論があると思いますが、ただ、あまりにも消
極的な考え方で進めていくのもどうかと思う。平成２２年度の激減した理
由はよくわかるが、そうは言っても予算ベースでは１２２億で、実際のベ
ースでもこれを上回ることになると思う。ですから、あまりにも悲観的に
考えすぎているのではないかという気がする。

【事務局】すみません。かなり大きな問題を一つ忘れていました。この予算の中で一
番問題となってくるのが、財政調整基金について毎年度繰り入れを行って
おりますが、財政調整基金は前年度の繰越金の２分の１を積み立て、翌年
度以降に取り崩し、歳入として繰り入れている。それと町債の中でも建設
地方債ではなく、普通地方債などの赤字補てん債として臨時財政対策債が
あるが、本年度約７億円近く計上していると思うが、それについて今後借
り入れを縮減していくといった方針も出ている状況であり、その７億円が
なくなり、また財政調整基金がなくなることで、ざっと考えても１０億円
近くなくなる。しかし、先程も触れたが普通建設事業を行うことで国庫支
出金などを確保しながら地方債について発行することで、歳入増は見込め
ることは見込めるが、この計画としては、楽観視した計画ではなく、確実
な実行性ある計画とするためには、より厳しい状況の中でどのようなこと
が出来るのか鑑みると、厳しいかもしれないがこれぐらいの見込みとして
いる。

【会 長】よろしいですか。他に意見等あるか。

【委 員】一覧表の３ページ目の細目４の計画策定にあたっての視点の２番目、３番
目について、私の町民としての感覚から一番知りたいというものとして、
「行政評価を活用し 」とあるが、なかなかピンと来ない。もっと言うと、
我々の税金はどのように使われているのか、現在貯金はあるのか、借金は
増えているのか、上手くバランスが取れているのかなど、寒川町について
は公会計の制度について公表されていないので、なかなか理解できない。
せめて、プライマリーバランスぐらいで良いので、お金がどうか、寒川町
に住んでいても大丈夫か、次の世代を育てるには心配ないのかなど、そう
いったものがここで欲しいという意見だと思っているが、端的に行政評価
としているが、これは一体どういったものか。公表されているのか。それ
から、財源の重点配分については、どのような公表をされているのか。そ
の辺の説明をお願いしたい。

【事務局】こちらについては、ＰＤＣＡということで、最近よく言われていることで
すが、寒川町の行政評価としてそれが良いかどうかは別として、どういっ

。た事業をやってどのようなものであったかなど検証をしなければいけない
検証せずに次のステップに進んでしまうと同じ間違いを繰り返してしまう
ようなこともあるので、しっかりとした行政評価というものが重要になっ
てくるので、こちらに記載している。先程プライマリーバランスの話も出
ましたが、こちらにつきましては、町では４月号になると思いますが、寒
川町の財政状況といった特集を組んでおり、そちらでかなり細かく掲載し
ている。今後の公会計制度について、現在財政の方で取り組んでおり、今
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後はそちらに則って公表していくことになると思いますので、こちらにつ
いては特に政策というものではなく、通常のアカウンタビリティーの１つ
として考えると、通常業務として粛々と行っていきたい。

【 】 、 。 。委 員 行政評価を活用しとしているが 今あるのですか これから作るんですか
あるとしたら私が見ることが出来るのか。

【事務局】寒川町では、現在行政評価システムはございます。また、情報公開の対象
ですので、全て閲覧できる。

【委 員】公表はされないのか。

【会 長】公表されているだろう。

【事務局】公表されている。

【会 長】公表しなければいけない。また、外部の評価も受けていると思うが、それ
でよろしいか。

【事務局】はい。

【会 長】他にあるか。

【委 員】パブリックコメントを実施するというのは、２月の広報に載るのか。

【会 長】先程説明があったと思うが、２月から３月にかけて実施する。

【事務局】パブリックコメント実施及び住民説明会の開催について、２月号の広報に
載せていく。

【会 長】広報に載せるそうです。よろしいか。他に何かあるか。無いようであれば
パブリックコメント（案）については意見を終結する。

（２）今後のスケジュールについて

【会 長】それでは、事務局から説明をお願いする。

○事務局より今後のスケジュールについて、資料番号３基本構想改定及び後期
基本計画策定スケジュールに基づき説明。

【会 長】説明が終わったが、今後のスケジュールについてご意見等あるか。

【委 員】今回の計画の説明で、２０２０プランのパブリックコメントの説明書きが
上に書いてあり、基本構想についてやると書いていますが、もう少し付け
加えた方が良いのではないか。この基本構想に基づき基本計画、町民から
の意見を踏まえて基本計画、実施計画を５月末ぐらいまでに確定し、基本
計画についてもパブリックコメントを行いますと、もう少し説明した方が
町民にとってはわかりやすいと思う。基本構想のパブリックコメントで町
民からの意見を踏まえて基本構想を検討し、それに基づいて基本計画、実
施計画を６月までに確定し、これについてもパブリックコメントを行いま
すとした方が良い。説明を加えていただきたい。
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【事務局】今のは資料番号１の件だと思うが、広報については、既に掲載済であるの
で、これから公共施設に配布するパブリックコメント実施については、そ
のようなスケジュール的なものも加えて実施していく。

【会 長】よろしいか。他に意見等何かあるか。他にないようであれば、今後のスケ
ジュールについてご意見を終結いたします。

（３）その他について

【会 長】本日追加資料が事務局より提出されているので、この追加資料について説
明をお願いする。

○事務局より後期基本計画（素案）について、資料番号６に基づき説明。

【事務局】補足といたしまして、現在こちらの基本計画については、作業部会で検討
している段階であり、未だ不十分なところもあるが、中間報告とさせてい
ただいた。今後、検討後庁議で決定した後、本審議会へ改めて報告し、審
議いただく。

【会 長】説明が終わったが、後期基本計画（素案）についてご意見等あるか。

【 】 、 、委 員 例えば２ページの例とすると 計画期間における目標指標と書いてあるが
年度別目標値と記載されているが、これは各年度ごとに目標値を記載する
予定か。

【事務局】こちらについては、基本計画として９年間の計画であり、平成３２年度に
はこうしたいという目標値とした。これについては現段階では例として記
載しているが、これが良いかどうかは作業部会で検討中である。この下に
実施計画があるので、実施計画にあるものと、この基本計画との指標は同
じものにはしたくないと考えている。施策の方向に対してどの程度進んだ
かというような指標にしていきたい。実施計画では各年度ごとの目標は設
定していくが、基本計画では最終年度の目標としたいと考えている。

【事務局】２ページの表の関係だが、表頭に年度別目標値と記載しているが、実施計
画については今お答えしたとおり年度別になるが、基本計画については、
実施計画のものを写した関係で年度別の表示となってしまっているが、基
本計画については、年度別ではなく、最終年度目標値となるので今後修正
する。

【委 員】それはまずいと思う。最終年度だけ書けばいいのではなくて、基本構想に
３年ごとに見直すと書いてあるので、であれば３年ごとの目標値を入れて
いかなければ、何を持って３年ごとの評価をするのか。

【事務局】基本構想の２ページをご覧いただきたい。計画の構成ですが、今ご意見の
あったものだが、基本構想については平成１４年度から平成３２年度まで
の１９年間であり、後期基本計画については、平成２４年度から平成３２
年度までの９年間としている。また、実施計画については、今ご指摘のあ
った３年間ごとに策定というのが実施計画であり、第３次が平成２４年度
から平成２６年度までが実施計画となる。その都度見直すというものとし
ては、実施計画であり、実施計画については各年度ごとに目標を設定して
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おり、第４次の策定にあたっては１年半後になると思うが、その指標につ
いては改訂することになるが、基本計画については、この９年間の目標と
して考えている。その９年後が必ずロックされているものではないと思っ
てはいるが、基本としては９年後の到達点として見定めた目標ということ
で掲載をするものなので、年度別ではなく、現在は最終年度としている。

【委 員】各年度という表現は私も必要はないと思うが、ただし、３年ごとに見直す
のであれば、３年間はどこまで到達するのかといった目標はなければおか
しいのではないか。

【事務局】現在についてはこのような考え方であるが、今のご意見について検討させ
ていただく。

【会 長】他に何かご意見があるか。

【委 員】今の計画期間における目標は打ち出したいけれど、打ち出しにくいものだ
と思う。２ページ目の中で幹線道路の整備済延長がありますが、県の方な
どでもみちづくり計画について改訂しているので、なるべくそれに合わせ
た数値にしていただきたい。また、一般論として前段で言ったが目標指標
を出すときに、例えば４ページ目で公共交通網の整備といったときに、町
民の方が納得するかどうかわからないが、コニュニティバスの利用者数と
して本当に目標として納得できるのかといった議論は大事なことである。
こういった資料を出すときには、作業部会を重ねていく前段なので○○○
ぐらいにしておいたほうが良い。まだ途中経過であるとしておかないと見
たときに指標として適正であるか誤解されるので、途中段階は途中段階ら
しくした方が良い。

【委 員】これはお願いですが、例えば今回の構想の中で、今まで観光といった言葉
がなくて、今回入った。それは今まで以上に重点を置いていくということ
で入っていると思うので、その辺について基本計画を作るときに担当課長
に理解してもらわないといけない。今までと同じに作ってしまうと変わら
ないものが出来てしまう。それについては、企画の方で十分に説明しなが
ら新しい時代背景を認識した上で計画を作らないと今までと小野路になっ
てしまう。ましてや今までとあまり変わっていないということなので、そ
の辺について配慮してもらいたい。

【会 長】要望です。他に何かあるか。

【委 員】今の話だと、計画期間における目標指標という施策の方向を見ていくとの
ことだが、どのぐらい成果が上がったか非常に重要なポイントだと思う。
それを限られた期間について見えるようにしていく、また経過がどうであ
るか見ておかないといけないと思う。やはり終わったときにダメだったと
いうことではなくて、やはり目標達成に向かっていく中で、それを達成で
きない状況があったらそれを分析し、しっかり捉えて、どういったことを
変えていくのかということを見えるような運用していかなければ意味がな
い。どういった目標を立てるかということも非常に重要なポイントだとも
思うが、内容を見てみると施策の方向と目標指標を見ただけでは、その内
容が書かれているものではないと思うが、この辺が固まってくるのはいつ
頃か。

【事務局】３月ぐらいになると思う。

【委 員】では、その３月ぐらいには指標についてどういった方向性を捉えていくか
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というのも説明があると理解してよいか。

【事務局】はい。

【会 長】他には何かあるか。

【委 員】さむかわ２０２０プランとして、基本構想と基本計画の間に３つの重点プ
ロジェクトがあるが、これについて後期としてはどのような扱いとなるの
か。

【事務局】これまでの総合計画の中で、３つの重点プロジェクトについては、通常の
基本計画部分については縦の繋がりで、それを横にしたときにどのように
なるのか、縦だけではなく、横の繋がりを持っていこうとしたものが３つ
の重点プロジェクトになっている。現在事務局としては、それについては
かわりわかりにくいもので、基本構想部分と基本計画として、重点として
は何かというと基本計画の中で重点施策を出していくことで対応していき
たいと考えている。

【委 員】そうなると、この３つの重点プロジェクトについては、現在どこまで進行
しているのか。また、後期として具体的にどのように入れ込むのか。

【事務局】そちらについては、検証報告書の中に３つの重点プロジェクトについても
検証している。検証報告書の８８ページで３つの重点プロジェクトの今後
のあり方として、今後のあり方としては従来どおり施策を横断的に捉えつ
つも、社会情勢の急激な変化にも耐えられる確実な財政推計に基づき後期
基本計画内で事業の目標値指標化を行うことで、町としてプロジェクトと
しての説明責任を果たしていけるといった考えで表示している。今後につ
いてはプロジェクトといった考えではなく、基本計画の中でやっていきた
いと考えている。

【会 長】他に何かあるか。

【委 員】基本構想の中で、疾病の予防だとか心身の健康づくりといった項目があっ
て、総合的な福祉の充実といった項目はあるが、医療体制についてこの中
では触れていないのか。

【事務局】基本構想の中でですか。

【委 員】基本構想の中でです。例えば２５ページの中では安心で生きがいのあるま
ちづくりという項目の中で、保健予防対策や総合的な福祉の充実という項

、 、 。目は１番 ２番にあるが 医療体制についての記載はどういった考え方か

【委 員】そちらについては （１）上から４行目に医療体制の充実としている。、

【会 長】具体的な構想はどうなのか。どういったことが想像されているのか。

【事務局】それについては、基本計画の方になってきますが、第３章の４ページで医
療体制の充実として基本計画の中ではこのように具体的に記載させていた
だいている。

【委 員】そこのところで、湘南東部医療圏で一部診療科目について確保して対応で
きるといった記載はあるが、町として医師確保の問題だとか、看護婦確保
の問題だとか、この文章を読むと医師会だとか他の市にお願いしてという
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ように読めてしまうが、その辺の考え方はどうなのか。

【事務局】東部医療圏としての医療、看護婦対策として、湘南広域都市行政協議会の
中では検討しているが、そちらについては、その下の実施計画部分で看護
婦対策をどうするのかなど事業がぶら下がってくると考えている。

【委 員】もう１点。基本計画の方で目標指標は非常に重要なことだと思うが、例え
ば国のガン対策基本計画などでもガンの受診率を５０％として目標を立て
ている。こういうものについて、こういったところに入ってくる可能性は
あるのか。これからの検討課題か。

【事務局】ご指摘の通り、これから作業部会の方で検討していく。現在所管課の方に
投げているが、今後事務局としては、この基本計画と実施計画について、

、 、指標を立てていくが その指標を立てた理由だとかなど押さえていくので
それが指標としてふさわしいものであるかなど指針も持たないといけない
と考えている。そのような中で上位の国や県の計画なども参考にしながら
各所管課と詰めていく。

【会 長】基点的な医療体制を確立しておかなければいけないといったご意見だと思
うので、予防体制についても明確に取り組んでいただきたい。
他に意見等あるか。

【委 員】この計画を見て具体的にはわかるが、ストーリー性として、今後町はどう
なっていくのだろうかというところで見つけにくい。人口について自然減
しか考えていないようで、今既に１町だけの問題ではなくて、２市１町の
広域でものを考えるというところに来ていると思う。先般も藤沢・茅ヶ崎
との２市１町の広域で会頭会長会議を初めて行ったが、連携してやらなけ
れば新幹線問題やＣ－Ｘのように２８０店舗のすごい広大な商業施設が出
来て、それは避けて通れない状況であり、我が町にとっては完全にストロ
ー現象になるということは目に見えている。そういうところで、ただ単に

、 、我々の町のことだけ考えていけばいいものではなくて 広域で考えていく
そういった視点を持ってこの将来計画の中に位置付けられないか。また、
それは関係ない、我が町は我が町で行くんだということであればそれはそ
れで良いと思う。その辺を誰がどのように決めていくのか。誰がその辺の
ビジョン策定をしていくのか、その判断基準はなんなのか。意志決定の手
順というか、その辺がちょっとわからないので、その辺がわかる人がいれ
ば教えていただきたい。

【事務局】ビジョンの作り方ということだが、どういったものが良いのか企画サイド
で素案を作成し、全課に投げて、町の統一した意見をまとめ、これからや
るパブリックコメント等で町民からの意見を踏まえながら決定していく。

【部 長】今委員が言われていることは非常に重要な話であり、また、非常に難しい
話でもある。この時代に入って広域連携というものは外せない話であり、
町単独でという話にはならない。ただ、町としてどのような町を作ってい
くのかというものについては、先程もこのプランの名称についても話があ
ったが、基本的には２０２０プランとして平成３２年度にはこのような町
を作りたいといったまちづくりの目標であったり、そういった部分で通し
た中で平成３２年度の目標を作っている。名称の部分に触れると、平成３
２年度の目標としての２０２０プランであり、その途中としては構想を変
えたり、計画を変えたりする作業として先程のような名称にするというこ
とです。また、誰が意志決定をするのかということだが、当然意志決定の
最終は町長であり、また町民の意見が重要であることから、こういった計
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、 、画が作られていくべきだと考えているので 一旦は町の方で案を示めして
町長の方針を取り入れ、町民の意見を最終的に優先して計画づくりを行っ
ていくことになる。計画についても暗いといったイメージが強いですが、
こういった厳しい時代を迎えた中で、やはり財源の内訳のある計画づくり
をしていかなければならないと事務局としても考えており、その辺を踏ま
えながら、先程のＣ－Ｘの話なども十分に加味して計画づくりをしていか
なければいけないという認識の中で取り組んでいることはご理解いただき
たい。

【委 員】それについては、よくわかります。ただ、まちづくりは、多少の夢がない
とつまらない。一生懸命に何かをやろうと思って、目標があって、何か一
つ夢のあるようなまちづくりが良いと思う。それは一つの方法論としてこ
の間端的な例として参道を作ったらどうかと提案したが、それによって商
業は活性化するし、寒川も全国区になるし、すばらしいのではないかとい
った発想で発言をさせていただいた。是非、夢のあるような計画づくりを
お願いしたい。

【会 長】これは要望ですので、特にないと思うが、一つだけ私も気になっているこ
とがあるが、人に優しい安全な道路整備というところがあるが、文章を見
れば安全・安心は当然のことであるし、バリアフリーに対応など全ての人
が安心して利用できる道路の整備を進めますとあるが、本日藤沢土木の所
長もみえているが、本部で打ち合わせをしたときに信号機を付けて欲しい
と要望がありました。しかし、信号機を付けるのは簡単だが、渡った後に
人の居場所が何もない状況である。そういった道路について安全・安心と
言えるかどうか、町道についても基本的な基準を作っておく必要があるの
ではないかと思う。町道の１級についてはこういった道路を造る、通学路
については歩道を拡げて歩行者の安全対策をとるなど、きちんとした基準
みたいなものがあったら整備しやすいのではないかと思う。それについて
どうでしょうか。

【事務局】それについて、物を作るにあたっては一つの基準をもって作っていく必要
、 。があると思うので その辺についても主管課の方と調整をさせていただく

【会 長】そういった方法で計画性のあるものを作っていただきたい。これは私の意
見としてお願いする。
他に何かあるか。

【委 員】第３章の１４ページの相談支援事業所の設置というところに該当するのか
と思うが、シングルマザーとかＤＶの方達に対する施策というのか、相談
というか、そういったものはここ以外に特にないのか。ここの部分につい
ては障がい福祉なのでそれ以外か。

【事務局】ただいまのご質問ですが、３章の１４ページでは障がい福祉なので、障が
い者に限ったもので、シングルマザーということであれば子育て支援など
になり、１２ページで具体的には明確にシングルマザーとは書いていませ

、 、 、んが こちらの子育て支援の充実の中では 子育てに対する相談事業とか
そういったものを含めてこちらの子育て支援充実というものがある。

【委 員】ＤＶなどもここに吸収しているのか。

【事務局】ＤＶについては、また別になります。

【委 員】ＤＶに関しては、寒川の福祉事務所ということで、茅ヶ崎保健福祉事務所
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でＤＶの相談事業などや生活保護の支援など行っているが、当然それにつ
いても町と連携しながらやっているところである。

【委 員】結構です。わかりました。

【会 長】他に何かあるか。特になければこれで資料番号６後期基本計画（素案）に
ついてはこれで終結する。

【 】 、 。 、会 長 これで本日の議題については 全て終了した 続いて４のその他に移るが
事務局より何かあるか。

４．その他

【事務局】１点目として、資料番号４だが、前回の第３回の会議要旨（案）を送付さ
せていただいたが、そちらについて、修正等ありましたら２月８日までに
連絡いただきたい。

【会 長】第３回の寒川町総合計画審議会会議要旨（案）について、何か自分の言っ
た意見で、自分の意図と変わっている点があれば、事務局へ連絡してくだ
さい。

【事務局】本日、資料番号は付いていないが、第１回目から第３回目までの会議録が
ありますが、こちらについてはかなり膨大で、本日初めて提出するもので
ある。こちらについても、会議録として残していきたいと思うので、２月

（ ） 、 。２５日 金 までに確認していただき 変更点があれば連絡いただきたい

【会 長】第１回から第３回までの会議録について目と通してもらって、自分の意見
と違っているところがあったら、事務局の方へ連絡してください。

【事務局】最後ですが、次回については、先程スケジュールで示しているが、３月の
上中旬に開催させていいただきたいと考えているので、次回についても開
催通知文書を送付させていただくが、議会中ですので日程等難しい点もあ
るが開催させていただきたいので、よろしくお願いする。

【会 長】委員から何かあるか。よろしいか。

５．閉会

【会 長】以上で本日の会議は終了する。ご苦労様でした。

以 上


